

Granada Hoy

www.gradahoy.com

El precio del traspaso de una **farmacia** en la provincia equivale a **seis veces** su facturación en un año, el más caro de toda Andalucía **P 17**



Una gran exposición con fotografías inéditas y objetos personales de **Marilyn Monroe** protagonizará el festival **Retroback**, que se celebrará del 18 al 26 de febrero **P 41**

6-7 LOS AGENTES ADMITEN QUE LAS LLAMADAS SE ATIENDEN EN FUNCIÓN DE LA DISPONIBILIDAD DE LAS UNIDADES

La Policía, desbordada por la tromba de quejas por ruidos

En un año Las reclamaciones de los vecinos irritados por el alboroto nocturno de los locales de ocio aumenta un 40%

Agilidad La Junta ultima una normativa que obliga a los ayuntamientos a dar respuesta en quince días a las denuncias

8 INGENIO CONTRA LA CRISIS

El Consistorio coloca placas solares para vender energía a las eléctricas

● El municipio calcula un ahorro de 150.000 euros en luz y unos jugosos ingresos extraordinarios

10-11 DIEZ MILLONES

La Sierra apuesta por la inversión en el 'snowboard' y en las nuevas modalidades de esquí para jóvenes

● La estación creará en la Loma de Dílar una gran superficie para jóvenes deportistas que contará con hilo musical, wifi y una imagen surfera

12 HUBO OTRAS DENUNCIAS

El catering que sirvió comida con gusanos en un colegio seguirá suministrando menús salvo en ese centro

Ibagar, la empresa de catering que sirvió menús en mal estado en un colegio de La Zubia, dejará de distribuir comidas en el centro afectado, aunque mantendrá el suministro en los demás colegios. Los padres de alumnos ya habían presentado quejas con anterioridad por deficiencias y escasez.

14 A LAS 12:30, POR INTERNET

El rector defiende hoy en sólo tres minutos el proyecto del campus de excelencia

● La Universidad de Granada se juega hoy en Madrid, junto al CSIC y el Parque de la Salud, la financiación del proyecto 'Biotic', en competencia con el eje formado por Málaga y Sevilla

8 UNOS ESTUDIOS ÚNICOS EN EUROPA



MIGUEL ÁNGEL MOLINA / EFE

Graduadas en maternidad y en estudios de género

● Bibiana Aído entregó ayer en Granada los títulos de graduación del Programa de Máster Oficial Erasmus Mundus en Estudios de las Mujeres y de Género. En la foto, una de las graduadas, con su hijo, recoge el diploma.

<p>HOY</p> <p>➤ COCINA AL VAPOR JATA</p> <p>Llévese LA CARTILLA y recorte el CUPÓN 2</p> <p>POR SOLO 18'95€</p>	<p>PRÓXIMO SÁBADO</p> <p>➤ PAÑUELO CIRCULAR</p> <p>Pañuelo circular MARRÓN</p> <p>POR SOLO 1'99€</p>
--	--

LLEGAN LOS MARTES Y MIÉRCOLES LOCOS

50% DE DEVOLUCIÓN

500 PRODUCTOS

Consultar condiciones en página interior.

URENDE

CARTAS

Correo: Avda. Constitución, 42. e-mail: cartas@granadahoy.com Fax: 958 80 95 11

Lavado de cara en La Chana

El pasado miércoles 13 de octubre, el alcalde visitó el barrio de La Chana. Días antes los operarios de limpieza y mantenimiento se dedicaron a adecentar y dar un lavado de cara a las numerosas deficiencias que tiene nuestro barrio. De este lavado de cara se han visto favorecidas algunas de sus calles principales, incluidas sus arquetas que tras numerosas quejas de los vecinos por fin están firmemente ancladas en el pavimento de la carretera; o el Parque Gloria Fuertes, zona de botellón, que por fin ha sido limpiado, esperemos que a partir de ahora tenga una continua conservación.

Pero, señor alcalde, de nada sirve un lavado de cara si a la entrada de La Chana por la calle Sagrada Familia te encuentras la Plaza de la Unidad en estado de semirruina con sus jardines destruidos, o si sigues por la calle Arzobispo Guerrero y te encuentras la calle Santa Micaela y sus placetas contiguas en un estado lamentable de mantenimiento y pidiendo a gritos una actuación integral que, más pronto que tarde, llegará gracias a los Fondos Proteja de la Junta de Andalucía, seguramente antes de las próximas elecciones municipales. A pesar de ello los vecinos de La Chana no somos tontos y sabemos que cuando los trabajadores de limpieza y de mantenimiento se afanan por adecentar nuestro barrio es porque pronto vendrá su visita. Así que yo quiero que todos los días sean visita del alcalde, pero no olvide abrir el Parque de las Arquerías; finalizar el bulevar donde se instala el recinto ferial de La Chana y trasladar a él su mercadillo, por seguridad de los

En el campamento de la libertad

Hace unas semanas se levantó un nuevo campamento por la esperanza. Un campamento para recuperar la palabra pisoteada, la voz robada de un pueblo; para demostrar que frente a las agresiones, torturas y detenciones ilegales, frente al expolio de los recursos naturales, frente a la injusticia, frente a la pasividad de terceros países. Cerca de la ciudad ocupada del Aiún (capital del Sahara Occidental) se ha levantado un campamento formado por más de 1.250 jaimas y más de 10.500 saharauis. Este campamento ha sido establecido como protesta por la sistemática violación de derechos humanos cometidas por el estado marroquí contra el pueblo saharauí; como protesta frente a la explotación de los recursos naturales del Sahara Occidental, y para ejercer su derecho de expresión contra la ocupación ilegal por parte de Marruecos del Sahara Occidental. La policía marroquí ha cercado y rodea este campamento protesta para impedir el paso de agua, alimentos y medicamentos para las miles de personas allí instaladas. Frente al inhumano trato del régimen alauita y frente a la vergonzosa complicidad de la comunidad internacional el pueblo saharauí ha hecho lo que mejor sabe hacer, dar una nueva lección al mundo.

Damián López.

usuarios del centro de salud y de los alumnos del Colegio Santa Juliana; ejecutar pronto las obras de remodelación de la Plaza de la Unidad y de la calle Santa Micaela y las placetas contiguas; realizar una actuación integral de limpieza, reasfaltado, arreglo del acerado, etcétera, de las calles Hospital de la Virgen y Ledaña, entre otras. No olvide el mantenimiento de los jardines y del acerado de la Avenida de Andalucía, ya que la entrada de Granada por allí no puede tener peor imagen; y etcétera, etcétera.

Así que espero que su en su próxima visita La Chana no sufra solamente un lavado de cara sino el adecentamiento de todas las barriadas de La Chana, Encina y Angustias.

Miguel Romero Salvador.

Agradece quien cobra

Normalmente, cuando alguien compra en cualquier comercio, el comprador paga y aquel que cobra siempre expresa ostensiblemente su agradecimiento.

La noche del día 17 de octubre se vio y oyó en las noticias cómo el presidente de Gobierno, señor Zapatero, daba las gracias a Coalición Canaria y Partido Nacionalista Vasco por su apoyo a los presupuestos del año próximo y poder así asentarse con absoluta comodidad en la poltrona monclovita. Según las normas al principio descritas en el comercio, no es al señor Zapatero a quien le corresponde dar las gracias, pues él ha pagado, y por cierto muy bien, su sosiego para el resto de legislatura. A quien corresponde dar las gracias es a PNV y CC, hecho que no se ha visto y dudo se vea.

Manuel Villena Lázaro.

EDITORIAL

El 'Biotic-Granada' compite por el título

PASADO mañana, jueves, se sabrá qué proyectos universitarios recibirán la distinción de Campus de Excelencia Internacional (CEI) que otorga el Ministerio de Educación. La Universidad de

Granada compite por segundo año consecutivo en busca de un marchamo de calidad que le sirva de tarjeta nacional e internacional de presentación y para acceder a generosas ayudas para desarrollar su enorme potencial. Después de la decepción del año pasado, la Universidad ha optado por reforzar el plan estratégico *Biotic-Granada* con el apoyo del Centro Superior de Investigaciones Científicas y el Parque Tecnológico de la Salud para alcanzar una dimensión tanto académica como empresarial y científica. Otros cien institutos han apoyado mediante convenios la apuesta de Granada. La suma de esfuerzos en torno al *Biotic-Granada* supondría la creación de una cantera de empresas especializadas y de investigación sin precedentes, ubicadas en 1,2

Es mucho lo que se juega Granada si logra convencer al jurado y obtiene un título que además de prestigio conlleva financiación

millones de metros cuadrados construidos y con 9.000 puestos de trabajo. Es mucho, pues, lo que se juega Granada si logra convencer al jurado y obtiene el campus de excelencia. Pero pe-

caríamos de ingenuidad si pensáramos que todo está hecho y que la Universidad, sólo por su prestigio e historia, logrará imponerse con facilidad. La lucha será difícil. Mientras Granada se juega a solas la consecución del campus de excelencia, las universidades de Málaga y Sevilla han optado por unir fuerzas y crear un eje común, denominado Andalucía Tech, que se centrará en la promoción de investigaciones en sectores estratégicos como al aeroespacial, la biotecnología, la energía y medio ambiente, el turismo y la comunicación, entre otros. Las cifras que manejan, 140 millones de euros y 3.000 investigadores, dan idea de su alcance. Se trata de un proyecto respetable pero que en ningún caso, como se ha dicho, representa por sí mismo y en exclusiva la "vertebración de Andalucía" en torno a la ciencia y el desarrollo. El jueves saldremos de dudas y conoceremos el resultado. Si Granada gana, bien y si no las ilusiones y la satisfacción por el trabajo bien hecho deben permanecer en alto.

EL CUADRILÁTERO DE ESTEBAN



GRUPOJOLY

Presidente-editor:
JOSÉ JOLY MARTÍNEZ DE SALAZAR
Vicepresidenta:
ROSARIO JOLY PALOMINO
Directores generales:
JUAN CARLOS FERNÁNDEZ
TOMÁS VALIENTE

CONSEJO EDITORIAL
PRESIDENTE:
MANUEL CLAVERO
ARÉVALO
Consejeros:
José Luis Ballester,
Carlos Colón,
Manuel Concha,
Francisco Ferraro,
Rafael Padilla
José Joaquín León

DIRECTOR GENERAL DE PUBLICACIONES:
JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA
Subdirector:
Juan Manuel Marqués
Director adjunto:
Ignacio Martínez
Director de Opinión:
José Aguilar
Director de Arte:
Juan Carlos Zambrano
Delegado en Madrid:
Jorge Bezares

DIRECTORES DE ÁREA
Técnico-Producción: Jaime Tovar
Comercial: Diego Ortiz
Informática y Sistemas:
Felipe Granados
Recursos Humanos: Javier Ysasi
Difusión: Fernando de Parias
Distribución: Tomás Díaz
Marketing: Ignacio G. Cosgaya
Financiero: José Manuel Uceda
Aseoría Jurídica: José Antonio Matz

© EDITORIAL GRANADINA DE PUBLICACIONES S.L.U. GRANADA 2010.
DEPÓSITO LEGAL: GR 1631/2003

Sin la autorización previa del Editor, Editorial Granadina de Publicaciones S.L.U., expresa y por escrito, no podrá reproducirse, distribuirse o comunicarse públicamente la presente publicación, de forma global o parcial, mediante cualquier medio, sistema o procedimiento, oponiéndose expresamente el titular de los derechos a todas aquellas actuaciones que supongan la recopilación periodística con fines comerciales de su contenido, en cualquier soporte y por cualquier medio, todo ello conforme a lo dispuesto en los artículos 8 y 32.1.º de la Ley de Propiedad Intelectual.

Granada Hoy

Difusión controlada

Directora: **MAGDALENA TRILLO DOMÍNGUEZ**

Adjunto a la dirección: Alejandro V. García

Redactores jefe: María Luisa Molina (Granada), Manuel Barea (Andalucía) y Adolfo Salvador (Nacional-Internacional).

Jefes de Sección: Ana González, Diego Ballesteros, Blanca Durán y María Dolores Quero.

Gerente: **MIGUEL ÁNGEL POYATOS**

Publicidad: Francisco Donaire Pérez

ENERGÍA

El Ayuntamiento instalará placas solares en sus edificios municipales para ahorrarse 150.000 euros al año

**SIERRA NEVADA**

La nueva temporada de esquí se presenta con varias novedades, como la puesta en marcha de un gran parque de snowboard



Los fines de semana concentran un gran número de denuncias por actividades ruidosas.

J. OCHANDO

Un nuevo decreto intentará agilizar las denuncias de los ciudadanos

El nuevo reglamento prevé que los municipios respondan en quince días a los ciudadanos

A. Asensio / GRANADA

El ruido y las molestias que genera en la ciudadanía están en el punto de mira del nuevo reglamento que prepara la Consejería de Medio Ambiente. El texto, del que se hizo eco el diario *El País*, recoge que cuando un ciudadano presente una denuncia por ruido, los ayuntamientos deben actuar en quince días. Si este plazo no se cumple, el ciudadano podrá acudir a la Delegación Provincial de la Consejería de Medio Ambiente. Si los técnicos municipales no toman medidas, será la Junta la que realice las pertinentes mediciones. Si el informe final es desfavorable —es decir, el nivel de ruido sobrepasa lo legalmente establecido— el ciudadano podrá denunciar al infractor y también al ayuntamiento que no actuó en su momento.

El actual reglamento, de 2003, ya prevé que la Consejería de Medio Ambiente actúe con carácter subsidiario en el caso de que el consistorio tenga dificultades para cumplir con sus competencias en esta materia. Con esta norma la Junta quiso proteger de la indefensión a los ciudadanos principalmente de las poblaciones más pequeñas, ya que para realizar las inspecciones es necesario un equipo técnico y humano muy específicos, indican fuentes de la Delegación en Granada de Medio Ambiente.

La norma andaluza también establece la colaboración de la Diputación provincial en cuanto a la asistencia técnica a los municipios. En el caso de Granada, el ente supramunicipal colabora mediante un acuerdo firmado con la Universidad de Granada, con el que se pretende cubrir las carencias de los pueblos que no dispongan de los medios necesarios.

En cuanto a las inspecciones acústicas llevadas a cabo por la

EN DETALLE

Más peticiones de los consistorios

Según los datos de la Delegación de Medio Ambiente, en 2009 apenas se realizaron dos actuaciones subsidiarias por petición expresa de un ayuntamiento. Desde el 1 de enero al 30 de septiembre de 2010 ya se han realizado once.

Los más pequeños, los más deficientes

Medio Ambiente asegura que tanto el Ayuntamiento de la capital como los de los municipios más grandes cumplen "satisfactoriamente" sus competencias acústicas. No así los municipios medianos y los pueblos, que, recalca la Delegación, "presentan un comportamiento muy deficiente".

Nueva normativa a la vista

El marco legal que regula la vigilancia control y potestad sancionadora sobre actividades ruidosas es tarea de la Administración autonómica y la local. La primera ya prepara un nuevo reglamento que establece que el ayuntamiento debe responder al ciudadano en quince días. Se prevén sanciones entre 601 y 300.000 euros en función de la gravedad de la infracción.

Delegación provincial de Medio Ambiente la casuística mayoritaria en Granada es la de "actuación subsidiaria por inactividad municipal", según fuentes de la propia Delegación, aún cuando las peticiones expresas de los Ayuntamientos han aumentado significativamente en 2010.

Así, en 2009 se realizaron 24 inspecciones, dos de ellas por petición expresa del ayuntamiento, 20 actuaciones subsidiarias por iniciativa de la administración autonómica y el resto, otras dos, por actuación directa por competencia de la Junta.

En cuanto a 2010, hasta el pasado 30 de septiembre, se han realizado 29 inspecciones acústicas, once por petición del ayuntamiento (nueve más que el año pasado), 16 por iniciativa de la Administración y dos actuaciones más por competencia propia de la Consejería de Medio Ambiente.

Con estos datos en la mano, desde la Delegación se afirma que, como regla general, que el Ayuntamiento de la capital y de las ciudades grandes "cumplen satisfactoriamente" con sus competencias acústicas mientras que los correspondientes a ciudades medianas y pueblos presentan un comportamiento "muy deficiente en esta materia".

Granada



Torres Hurtado y Vicente Aguilera en la cubierta del Parque de Bomberos.

MARÍA DE LA CRUZ

Las placas solares en edificios públicos permitirán ahorrar más de 150.000 euros al año

El Ayuntamiento ha instalado los primeros paneles para recoger energía fotovoltaica en el Parque Norte de Bomberos

Francisco Lozano / GRANADA

El Ayuntamiento ha dado con la energía fotovoltaica en su búsqueda de fórmulas para aumentar el ahorro. La instalación de placas solares en diversos edificios municipales supondrá para sus arcas el desembolso de 150.000 euros menos al año en gasto de electricidad, según dijo ayer el alcalde de la ciudad, José Torres Hurtado.

El Ayuntamiento ha finaliza-

do ya el primer montaje de placas solares fotovoltaicas en el Parque Norte de Bomberos, en cuyo tejado ocupan ya una superficie útil de 1.750 metros cuadrados. Está previsto que este mes se ponga en funcionamiento el nuevo sistema.

La potencia con la que contará será de 126 kilowatios, unas condiciones con las que se esperan generar 178.000 kilowatios por hora al año. La energía que genere esta instalación solar se-

rá inyectada posteriormente en la red de distribución de Endesa a través de un centro de transformación cercano al Parque de Bomberos situado en la Zona Norte.

Con la venta de la energía que aquí se produzca, el Ayuntamiento estima conseguir unos ingresos anuales de 50.000 euros. Sin embargo, el alcalde afirmó que no se cubrirán las necesidades municipales en este campo. El presupuesto de la

instalación ha ascendido a 400.000 euros, financiados con el Fondo Estatal para el Empleo y la Sostenibilidad Local.

Torres Hurtado definió las instalaciones como “rentables” y “muy buenas mediambientalmente”. Además indicó que la ubicación de placas solares es sólo el comienzo de un proyecto en favor de la “energía limpia” que llegará hasta otros edificios municipales cuyas estructuras lo permitan, como el Estadio de

50.000

EUROS

El Ayuntamiento estima lograr un beneficio importante con la venta de la energía que se genere

Los Cármenes o el complejo administrativo de Los Mondragones.

También Mercagranada se planteó en 2008 la instalación de paneles de energía solar en su cubierta e incluso una empresa dedicada a la puesta en funcionamiento de este tipo de instalaciones en las cubiertas de naves industriales por todo el territorio español mostró su interés por utilizar el espacio que ofrece la empresa.

También existe un consorcio provincial de la energía promovido por la Diputación de Granada para hacer partícipes a las entidades locales del negocio de las energías renovables. Se trata de una iniciativa pionera en Andalucía, que nació con la intención de poner a disposición de los municipios todo el asesoramiento técnico necesario para la realización del proyecto, los estudios de viabilidad y el desarrollo de todos los trámites administrativos necesarios para desarrollar una iniciativa que sería apoyada económicamente por los ciudadanos que quisieran participar en el proyecto a través de Sociedades Populares de inversión en renovables.

IU critica la situación de “abandono” del Cerrillo de Maracena

Pide al equipo de gobierno local que acabe con la suciedad, la inseguridad y la insalubridad

G. H. / GRANADA

La coordinadora local de IU, Maite Molina, junto con los concejales del grupo municipal de esta formación política, Francisco Puentedura y Virginia Pinilla, han comprobado con los representantes vecinales del Cerrillo de Maracena “la situación de abandono en la que el equipo de gobierno del Ayuntamiento tiene sometida a este barrio de la ciudad”.

Así, criticaron el “abandono, la falta de limpieza, los focos de inseguridad e insalubridad, así como la ausencia de mantenimiento de los distintos equipamientos educativos, deportivos y públicos” que presenta el barrio.

Asimismo, la coordinadora local de la organización de izquierdas ha exigido que el Ayuntamiento de Granada busque colaboración con otras administraciones para la recuperación de los Sistemas Generales de Espacios Libres que rodean la autovía a su paso por este barrio.

“Es una zona degradada en la actualidad, donde la inseguridad y la insalubridad campa a sus anchas” señaló Maite Molina, quien propone que se cree una pantalla de árboles que protejan al barrio de la contaminación acústica de la autovía y que en estos espacios, en el ámbito de la normativa urbanística, se pueda desarrollar un programa de huertos ecológicos y de zonas de juego infantil.

Aído destaca la aportación del máster de Género para recuperar la historia invisible de la mujer

La ministra presidió ayer el acto de graduación de las dos primeras promociones

E. P. / GRANADA

La ministra de Igualdad, Bibiana Aído, presidió ayer en Granada el acto de graduación de las dos primeras promociones del Máster Erasmus Mundus Gemma de Estudios de las Mujeres y de Género, del que ha destacado su aportación para “recuperar la historia invisible de tantas mujeres” que hasta la fecha “no han sido suficientemente reconocidas”. Este Máster Erasmus es el único de su clase en Europa y su programa, que se imparte

en la Universidad de Granada (UGR), ha sido fruto del trabajo conjunto de ocho universidades de siete países de la Unión con diferentes tradiciones y culturas.

Aído ha recordado que la excelencia de este máster está avalado por la Comisión Europea –que lo seleccionó para el sello ‘Erasmus Mundus’ de entre 160 proyectos de toda la Unión– y opinó que su puesta en marcha fomenta la “movilidad así como la posibilidad de intercambiar experiencias y conocimientos” en materia de igualdad de género. Por su parte, la coordinadora del Consorcio Gemma, Adelina Sánchez Espinosa, se ha congratulado de que el máster ha-



Aído en la Universidad de Granada, ayer.

P. VILLOSLADA

ya alcanzado ya las dos primeras promociones y ha informado de que el próximo objetivo será ampliar el consorcio con otros cinco afiliados de fuera de Europa para incorporar al programa sus experiencias. Actualmente, forman el Consorcio Gemma la UGR, coordinadora del máster, la Universidad Central Europea de Budapest (Hungría), Universidad de Hull (Reino Unido), Universidad de Lodz (Polonia), Universidad de Oviedo (España), Institutum Studiorum Humanitatis (Ljubljana, Eslovenia) y Universidad de Utrecht (Países Bajos).

Aído fue recibida a la entrada del edificio por una pequeña concentración de delegados sindicales de CCOO en la UGR que le entregaron un escrito en el que reclaman la aplicación del plan de igualdad y de la Unidad de Igualdad creada en la institución docente.

Granada

PRESENTACIÓN Inicio de la temporada 2010-2011

La Sierra mejorará la imagen de Pradollano y los productos juveniles

Los preparativos para la nueva temporada de esquí permitirán reorganizar el espacio esquiable para separar el esquí familiar y las tendencias más jóvenes, como el snowboard, que tendrá un gran parque



Pradollano quiere ganar en atractivo para el turista.

G. H.

L. Quero / GRANADA

Las novedades que Sierra Nevada ha preparado este año para el inicio de la nueva temporada de esquí están relacionadas con la necesaria mejora de la urbanización de Pradollano y con la adaptación de la zona de esquí a las nuevas tendencias de los deportes de nieve, como forma también de atraer a jóvenes de toda España.

La inversión de 10 millones de euros que se ejecutará antes del inicio de la temporada invernal de la estación de esquí, se ha centrado también en obras con perspectivas a medio y largo plazo. Es el caso de la pista Universiada, necesaria para la celebración de este evento deportivo en 2015 y de la construcción de una nueva balsa de agua que permitirá la mejora en la generación de nieve artificial.

El inicio de temporada sólo tiene por el momento una fecha indicativa, que es el 27 de noviembre. La estación se abrirá antes o después dependiendo del momento en que se acumule la nieve. Las novedades de esta tempo-



Sierra Nevada mejorará diversos productos de los que ofrece.

G. H.

rada fueron presentadas ayer en Granada por el consejero de Turismo, Luciano Alonso. La empresa que gestiona la estación, Cetursa, depende ahora de esta Consejería (antes era parte de Innovación) y su máximo responsable quiso poner el acento en los esfuerzos que se van a realizar en la comercialización turística de la estación.

Aunque es algo que ya debería de haber estado ocurriendo, Alonso subrayó que la Consejería y su ente de promoción, Turismo Andaluz, "incorporarán a Sierra Nevada en las campañas promocionales que se desarrollan en los mercados nacional e internacional".

Cetursa ha llegado a un acuerdo con la Consejería de Obras Pú-

Este verano, más visitantes pero sin pernoctación

El consejero de Turismo, Luciano Alonso, que asistió ayer al consejo de administración de Cetursa, en Granada, hizo balance de la última campaña de verano. En estos meses pasados el resultado ha sido positivo en el sentido de que se ha incrementado el número de visitantes un 55%, llegando al 65% en algunas zonas como la Fuente del Mirlo. Pero el consejero reconoció que no ha aumentado la ocupación hotelera en los meses de julio y agosto, motivo por el que se ha pensado en comenzar con más antelación la promoción de la campaña de verano de 2011. También se va a hacer una pista sintética para practicar el esquí en los meses estivales y no depender de que quede nieve del invierno, como ha ocurrido este verano.

blicas y el Ayuntamiento de Pradollano para solucionar uno de los aspectos más deficitarios de Sierra Nevada, que es el aspecto de su urbanización (Pradollano). Para ello, se va a reasfaltar todo el vial de esta zona y se van a intensificar el control y la señalización del tráfico.

La otra gran apuesta, la de los jóvenes, consiste en la construcción de un moderno y extenso parque dedicado al snowboard y el freestyle (Superpark Sulayr) en la Loma de Dílar, lo que permitirá sacar esta actividad de la zona de principiantes donde antes había algunas instalaciones para estas especialidades.

Por tanto, se despeja el área dedicada al esquí familiar para que sea más segura y confortable y, por otra parte, se crea una gran superficie para los jóvenes, con hilo musical, wifi y una imagen surfera, en una zona más apartada de los principiantes.

La atención a los más jóvenes no se reduce a esto, pues se va a extender a toda España la campaña que el año pasado se dedicó a los jóvenes estudiantes, con productos más baratos.

SULAYR 1 (grande):

- 1.- Doble salto-kickers 10 metros-5 metros
- 2.- Doble salto kickers 10 metros-4 metros
- 3.- Doble módulo: cajón curvo peraltado (4 metros)-cajón plano (4 metros)
- 4.- Cajón plano bajada (6 metros)
- 5.- Cajón subido-gap-bajada (6 metros)
- 6.- barandilla 6 metros
- 7.- Coche San Francisco

SULAYR 2 (pequeño):

Tres líneas:

A.- Principiante/niños

1. Cajón plano superancho (3 metros)
2. Salto kickers 2 metros
3. Cajón plano bajo, 2,5 metros
4. Dubbing doble

B.- Principiante-medio

1. Cajón plano superancho 6 metros
2. Cajón subido-gap-bajada superancho
3. Cajón San Francisco
4. Tubo 6 metro

C.- Medio-Alto

1. Cajón plano
2. Mesa picnic
3. Cajón 'S' vertical

NOVEDADES

Pradollano

La Junta se encargará de mejorar el aspecto de la urbanización con el asfaltado de la vía principal, además de la organización y señalización del tráfico rodado.

Sulayr

El superparque Sulayr es una de las grandes novedades. Se construirá en la zona de Loma de Dílar para dar cabida y satisfacer los gustos de los más jóvenes, que mayoritariamente practican snowboard.

Deportes

En el apartado deportivo las novedades se han concentrado en primavera. Destaca un 'clínica' o entrenamiento especial de María José Rienda con los mejores deportistas de entre 13 y 16 años.

Pista universiada

La nueva pista deportiva permitirá que las competiciones no alteren las jornadas de esquí.

La Junta apremia al Ayuntamiento para la construcción del Pabellón de Hielo

El Consistorio dice que "todo marcha" y hoy pedirá al Gobierno que se implique en la financiación

F. L. - L. Q. / GRANADA

El consejero de Turismo, Luciano Alonso, instó ayer a las instituciones implicadas en la organización de la Universiada de 2015 en Granada a que pongan en marcha los proyectos necesarios sin dilación. "Nosotros ya hemos hecho los deberes, los que no los han hecho que se

pongan las pilas", agregó el responsable de la Junta.

El consejero es consciente del retraso que se sufre en la construcción de infraestructuras necesarias, pero a su juicio, no hay un peligro de que Granada pueda perder la organización de esta competición deportiva.

"Para nosotros (en Cetur) lo importante era ser pioneros e ir por delante", declaró el consejero en su comparecencia pública, donde también animó a "los demás" para que "cojan el

mismo ritmo", el clara alusión al Ayuntamiento.

El alcalde de la ciudad, José Torres Hurtado cree que el ritmo es el adecuado y que "todo está marchando". Hoy acudirá a una reunión que dijo tenía solicitada con anterioridad con el Secretario de Estado para el Deporte, Jaime Lissavetzky, en la que abordará "cómo va a colaborar este organismo estatal en las instalaciones en Granada". Así, manifestó que el propósito del Ayuntamiento es conocer

qué esfuerzo de financiación está dispuesto a hacer el Gobierno.

Torres Hurtado indicó que ha pedido que a esta cita le acompañe el director de la Universiada, Francisco Sánchez Montes, aunque éste no pudo confirmar su asistencia.

El regidor aseguró que comparte con la Federación de Hielo el deseo de construir un pabellón en Granada, aunque avanzó que si "por circunstancias económicas o de otro tipo no se pu-

diera hacer, la Universiada se puede celebrar porque es posible preparar cualquiera de los pabellones que tenemos como pista de competición". Aún así confió en que el proyecto se pueda llevar a cabo sin problemas y recordó que hay terrenos municipales disponibles, en referencia a la parcela de propiedad municipal situada en la carretera de Jaén, que sustituyó a la de la zona del Serrallo como la idónea para el Consistorio.

El alcalde dijo que el consorcio encargado de gestionar el evento recibió recientemente el CIF que evidencia su registro oficial y las administraciones que lo integran han desembolsado la aportación al FISU, en concepto del canon que deben abonar.

Confederación Andaluza
Empresarios de Alimentación
C. A. E. A.

DIA: Viernes 22 de octubre de 2010
HORA: De 9:15 horas a 14:30 horas
LUGAR: Rectorado de la Universidad de Málaga.
 Avda Cervantes, 2 (Paseo del Parque)

**SEGUNDAS
 JORNADAS ANDALUZAS
 DEL SECTOR DE LA
 DISTRIBUCIÓN DE ALIMENTACIÓN**

Patrocinadores:

Granada

La Universidad retransmitirá en directo a través de su web la presentación del CEI

El rector de la UGR defenderá el proyecto 'Biotic-Granada' a partir de las 12:30

A. Beauchy / GRANADA

El ministro de Educación, Ángel Gabilondo, y la ministra de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia, inauguran hoy a las 9:30 horas la sesión pública en la que se presentan los 22 proyectos universitarios candidatos a la denominación Campus de Excelencia Internacional 2010. El acto, que se celebrará en la sede del CSIC

ENLACE

El Ministerio de Educación conectará a las 9:30 en internet con la sesión pública de los 22 proyectos

en Madrid, se podrá seguir en directo por internet en la dirección <http://educacion.es/campus-excelencia/2010.html> y en la web de la Universidad de Granada (ugr.es), que habilitará un enlace con la conexión del Ministerio.

El proyecto de la Universidad de Granada, *Biotic-Granada*,

competirá con otros 21 para acceder a la categoría de CEI, que en esta edición contará con una financiación de 75 millones de euros. Entre los proyectos preseleccionados por los Ministerios de Educación y Ciencia e Innovación el pasado mes de julio –siete de ellos en calidad de Proyecto Prometedor y uno como Campus de Excelencia Internacional de Ámbito Regional (CEIR)– se encuentran tres andaluces que engloban a un total de nueve universidades públicas de la comunidad.

Además de *BioTic-Granada*, de la UGR, con la colaboración del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC); están *Andalucía Tech*, el proyecto conjunto de la Universidad de Sevilla y la Universidad de Málaga que está respaldado, entre otros agentes, por el Parque Tecnológico de Andalucía (PTA) y Cartuja 93; y *CamBio*, liderado por la Universidad sevillana Pablo de Olavide y que agrega a las universidades de Almería, Cádiz, Córdoba, Huelva y la Internacio-



Los candidatos al CEI el pasado año durante la presentación. JOSÉ RAMÓN LADRA

nal de Andalucía, además de al CSIC también.

Los tres programas andaluces de excelencia serán defendidos, a partir de las 12:30 horas (tras un breve descanso después de la presentación de los primeros once candidatos), por el rector de la

Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, que será la decimotercera exposición del día, y por sus homólogos de la Hispalense, Joaquín Luque, en decimonovena posición, y la Universidad Pablo de Olavide, Juan Jiménez, la vigésima.

Detienen a tres jóvenes tras agredirse con botellas rotas en un pub

Los arrestados, que cuentan con antecedentes penales, precisaron asistencia médica

G. H. / GRANADA

Tres jóvenes de entre 18 y 28 años y de nacionalidad magrebí fueron detenidos por la Policía Nacional el pasado fin de semana acusados de agredirse con botellas de vidrio rotas en un local de ocio de la capital tras haber mantenido una fuerte riña.

Los arrestados, todos con antecedentes penales, se hicieron heridas de diversa consideración, especialmente en el caso de uno de ellos, que sufrió cortes en el cuello y en los tendones de una de las manos, según ha informado el Cuerpo Nacional de Policía. Los hechos ocurrieron el pasado sábado y los tres jóvenes tuvieron que recibir asistencia médica en hospitales de la capital, lugar donde quedaron ingresados y custodiados por agentes hasta su puesta a disposición del Juzgado en funciones de guardia.

CONSIGUE CON GRANADA HOY ESTE
MALETÍN DE HERRAMIENTAS PROFESIONAL DE

63 PIEZAS

por sólo,
39,95
 €

DOMINGO 24 CARTILLA
 sólo 3 cupones

• Set de alicates especializados (universales, de corte y pelacables) • Cutter • Nivel • Cinta Métrica • 7 llaves fijas dobles • 5 brocas de taladro para hormigón • Martillo • 7 llaves allen • Llave inglesa • Set de 4 destornilladores • Trinquete magnético • 30 puntas de destornillador • barra de extensión magnética

Llévate este MALETÍN PROFESIONAL con 63 piezas realizado en PVC y con estructura de aluminio. A partir de ahora tendrás todas las herramientas en su sitio, perfectamente ordenadas para poder llevarlas donde quieras y usarlas siempre que las necesites.

Distribuido en: **BEEP** **PCBOX** **PC COSTE** **onway**

Granada Hoy
 más y mejor información

Vivir en Granada



LO MÁS
DESTACADO

El antes y el después de la caída del muro de Berlín

Con el título *Ortszeit-Local Time* de Stephan Koppelkamm, del fotógrafo berlinés Stephan Koppelkamm, se inaugura en la Corrala de Santiago, a las 20:30 horas, una exposición de fotografías del antes y el después de la caída del muro de Berlín.

ORALIDAD

● Continúa la Semana de la Oralidad con La Palabra de Fiesta y las intervenciones de Arturo Abad y Silvia López. En Albolote, a las 18 horas.



Barranco ingresa en la Academia de Bellas Artes

Hoy a las 19:30 horas, en el Paraninfo de la Facultad de Derecho toma posesión de su plaza de Académico, medalla nº 8, el escultor granadino Miguel Barranco López. El discurso versará sobre *La escultura como profesión*.

El día por delante

19

martes

Envíanos tus convocatorias a cultura@granadahoy.com

Convocatorias

GRANADA

Exposiciones

'Matisse y la Alhambra'

Matisse y la Alhambra (1910-2010) reconstruye en el Museo de Bellas Artes el viaje que hizo a España el pintor francés en diciembre de 1910 y su fascinación por el arte musulmán, por las formas decorativas y la luz filtrada a través de celosías. Un total de 35 obras de Matisse y más de un centenar de piezas conforman esta singular exposición, ubicada en el recinto de la Alhambra, comisariada por María del Mar Villafranca, directora del Patronato de la Alhambra y Generalife y por el catedrático de Filosofía de la Universidad de Murcia, Francisco Jarauta. Junto al Patronato, la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales (SECC) en colaboración con Fundación la Caixa han organizado esta muestra que estará abierta hasta el 28 de febrero de 2011.

● Museo de Bellas Artes de la Alhambra.

'Las caras de Federico'

Rosa María Unda Souki nos invita a un recorrido poético por los espacios íntimos de Federico García Lorca en Fuente Vaqueros, Valderrubio y la Huerta de San Vicente para entender mejor los espacios vitales del poeta y la puesta en valor del concepto del territorio lorquiano. La muestra se podrá ver hasta el 12 de diciembre en Fuente Vaqueros.

● Fuente Vaqueros.

'FotoCityOn'

El Parque de las Ciencias expone en el Pabellón de Espacios Naturales *FotoCityOn*, una muestra que reúne la obra de 63 fotógrafos unidos bajo el mismo lema: surrealismo y poesía visual. Se podrá visitar

hasta el próximo 30 de noviembre.

● Parque de las Ciencias.

'Township portraits'

Stephanus Meyer exhibe en la Fundación Euroárabe de Altos Estudios una colección de fotografías sobre las huellas del Apartheid en Sudáfrica. El legado del Apartheid dejó como herencia los townships, especies de ghettos de marginados sociales habitados por gente de color que aprendió a vivir, convivir y sobrevivir en las peores condiciones imaginables. Hasta finales de noviembre.

● Fundación Euroárabe.

'Leones, la restauración de un símbolo'

Los Leones del Patio más emblemático de la Alhambra 'vuelven' a los Palacios Nazaríes, después de tres años en los talleres de restauración del Patronato de la Alhambra y Generalife. Hasta el 9 de enero de 2011, los doce leones de la Fuente de los Leones permanecerán expuestos en la Cripta del Palacio de Carlos V, mientras finaliza la intervención arqueológica en el famoso Patio. En la exposición 'Leones, la restauración de un símbolo', el visitante tiene la oportunidad de contemplar estas esculturas únicas del arte nazarí junto a un punto de lectura y audiovisuales, ubicadas en las pequeñas capillas que rodean la Cripta del Palacio de Carlos V.

● Palacio de Carlos V.

Fotografías de Sahara y Marruecos

La sala Planta Baja muestra la exposición *Hilada imaginaria Sahara-Marruecos*, una colección de instantáneas de Enka Tripiana y Anabel Hidalgo que transmiten la esencia de dos lugares mágicos. Abierta durante todo el mes de octubre.

● Sala Planta Baja.

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera lvichera@gruposjoly.com



Gratinado de patatas y queso azul

Para cuatro personas:

4 patatas medianas ■ unos ramilletes de brécol ■ 3 zanahorias grandes ■ 150 grs de queso azul: Bavaria, Gorgonzola o Roquefort ■ 3 rebanadas de pan del día anterior ■ una cucharada de harina ■ 2 cucharadas de mantequilla ■ una pizca de nuez moscada ■ sal y pimienta molida ■ aceite de oliva

- Lavar las patatas sin pelar y las frotamos con un cepillo bajo el grifo. Raspar y despuntar las zanahorias. Sin trocear cocemos las verduras al vapor hasta que queden "al dente". Vamos limpiando el brécol, retirar la parte final de los tallos y cuando tengamos las otras verduras hechas, se cuecen también al vapor. Una vez cocidas, dejamos enfriar.
- Mientras, tostar las rebanadas de pan y luego se trituran hasta dejarlas convertidas en migas, procurando no pulverizarlas. Se mezclan en un cuenco con la nuez moscada,

una pizca de sal, la cucharada de harina y la mantequilla en trocitos. Vamos trabajando con un tenedor hasta que queden sueltas.

- Luego, engrasar una fuente de horno con algo de aceite de oliva. Pelar las patatas y se cortan en rodajas gruesas, cortar también las zanahorias en rodajas y separar el brécol en ramilletes pequeños.
- Se van colocando todas las verduras en la fuente, alternándolas para jugar con los colores. Agregar una pizca de sal y pimienta y luego vamos cubriéndolas con el queso azul cortado en taquitos.
- Por encima, repartir la cobertura de pan y mantequilla y hornear a 180 grados durante veinte minutos. Gratinar en el último momento, cinco minutos más para que nos quede una costra crujiente. Servir recién hecho y acompañar con una ensalada de tomate.

Cocina en la blogosfera www.quecomemosho.blogspot.com

LA RECOMENDACIÓN

En el Parque de las Ciencias



Una imagen de Cueva de Naica.

PEPE TORRES

'El misterio de los Cristales Gigantes'

El Parque de las Ciencias acoge hoy la presentación y proyección de la película *El misterio de los Cristales Gigantes*. Es un documental de divulgación científica dirigido y realizado por Javier Trueba y presentado por Juan Manuel García Ruiz, asesor científico

co y guionista del filme y Profesor de Investigación del CSIC. Asistirán Javier Trueba, director y realizador, Juan Manuel García Ruiz, guionista y asesor científico. A las 11 para los colegios y a las 19 para todos los públicos en el Edificio Macroscopio.

Manuel Rico, en el ciclo Presencias Literarias

El poeta, novelista y crítico literario Manuel Rico participa en el ciclo Presencias literarias que organiza la Cátedra Federico García Lorca de la UGR. El acto tendrá lugar en el Salón de Grados de la Facultad de Interpretación y Documentación hoy a las 20 horas.

CINE

● Ciclo sobre Woody Allen en el Cine Club Universitario. Hoy comienza con 'Toma el dinero y corre'. En Arquitectura Técnica a las 21:30 horas.



Pepa Merlo presenta su libro 'Peces en la tierra'

Hoy a partir de las 19:00 horas presentación del libro *Peces en la tierra. Antología de mujeres poetas en torno a la generación del 27*, dentro del ciclo Los Martes de la Cuadra Dorada. En el acto, que tendrá lugar en el Museo Casa de los Tiros, estará presente su autora, Pepa Merlo.

LA TERTULIA

● Hoy, como todos los martes Milonga en la Tertulia de 20:00 a 23:00 horas con los profesores Marta y Manuel.

Animales de Museo

El arte de la taxidermia, en la que se muestra esta técnica de conservación a través de más de un centenar de grandes mamíferos naturalizados puede contemplarse en esta exposición exclusiva en Granada que exhibe como muestra temporal el Parque de las Ciencias.

● Parque de las Ciencias.

Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. Abierto de martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● Palacio de Carlos V.

Inventores de huidas

La joven artista Águeda Fernández explora en sus *Inventores de huidas* un tema tan recurrente como complicado como es el amor a través de una instalación multidisciplinar que incluye un mural de siete metros realizado con pintura acrílica. La muestra se podrá visitar hasta el próximo mes de febrero.

● Centro Damián Bayón de Santa Fe.

'Una autopista detrás del enchufe'

Un primer ámbito de la exposición se dedica a los principios físicos de la electricidad, a las mil y unas caras de este fenómeno. El segundo ámbito explica el proceso del suministro eléctrico: el reto del equilibrio entre la generación y el consumo. En el tercer ámbito, el visitante, como ciudadano y como consumidor, se convierte en protagonista. A través de varios interactivos puedes conocer cómo usamos la electricidad y qué efecto tienen nuestros hábitos de consumo en el conjunto del sistema. Además, se ofrecen algunas ideas para utilizarla de forma responsable.

● Parque de las Ciencias.

'Paisajes cotidianos'

Francisco Nicolás Parra muestra en la Galería Toro 'Paisajes cotidianos', en la que utiliza elementos figurativos (principalmente el paisaje), sobre los

que superpone formas geométricas abstractas creando la ilusión de dentro/fuera. La muestra forma parte de la I Bienal de Fotografía.

● Galería Toro.

'Oro y plata. Lujo y distinción en la antigüedad hispana'

Cerca de trescientas obras provenientes del Museo Arqueológico Nacional, conforman la exposición 'Oro y plata, lujo y distinción en la Antigüedad Hispana', que se podrá visitar hasta el próximo 30 de enero de 2011, en la Sala de Exposiciones Temporales del Centro Cultural de CajaGranada. La colección de orfebrería peninsular que se guarda en el Museo Arqueológico Nacional ha sido reunida a lo largo de casi siglo y medio, y es la única entre todas las instituciones museísticas de nuestro país que puede dar una visión completa e integradora de la evolución y diversidad del trabajo de los primeros orfebres peninsulares. Es esa imagen global la que pretende resaltar esta exposición.

● Centro Cultural Memoria de Andalucía CajaGranada.

'José Hernández Quero vuelve a Granada'

La obra de José Hernández Quero es la protagonista de esta exposición monográfica donde pintura, dibujo y grabado de todas las etapas artísticas del maestro granadino se dan cita para mostrar al espectador su larga trayectoria, marcada por la coherencia formal y estilística. Paisajes, retratos y bodegones -muchos de ellos con ecos del pintor barroco Sánchez Cotán- nos revelan a Hernández Quero como un magnífico dibujante. No olvida el pintor los temas de su Granada natal, representa paisajes tan evocadores como los jardines de la Alhambra y el Generalife, pequeños pueblos alpujarreños, cerámica popular y personajes tan relevantes como Mariana Pineda, Ángel Ganivet o el universal Federico García Lorca. Se podrá ver hasta finales de noviembre en el Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real.

● CajaGranada. Acera del Casino.

LA LUPA

por Redacción



El alcalde de Armilla, Gerardo Sánchez, presentó ayer la cita.

PEPE TORRES

'Concab 2010' incluirá jornadas sobre innovación ecuestre

La Feria del Caballo Concab 2010, que se celebrará en Armilla del 21 al 24 de octubre y a la que se espera la asistencia de 30.000 personas, contará este año como novedad con unas jornadas técnicas dirigidas a profesionales para divulgar conocimientos y prácticas innovadora del mundo ecuestre.

La undécima edición de esta feria fue presentada ayer, contará además con una edición infantil del concurso y dispondrá de un bono para poder acceder al recinto los cuatro días, según han informado los organizadores.

Concab 2010, según ha explicado el alcalde de Armilla, Gerardo Sánchez, se convierte así en una de las ferias nacionales más importantes del calendario de concursos morfológicos de caballos Pura Raza Española (PRE) y el último concurso morfológico puntuable antes de la gran final del Campeonato Nacional Ancce que se celebra en Sevilla.

Incluirá además un espectáculo ecuestre dia-

rio con profesionales, especialistas, picaderos y aficionados, una pasarela de moda flamenca, un concurso territorial especial de doma vaquera y una gran zona comercial, con venta directa de accesorios y complementos tanto para el caballo como para el jinete.

Estarán disponibles los tres pabellones de la Feria de Muestras de Armilla (Fermasa) así como la zona exterior, lo que sumará un total de 2.200 metros cuadrados de exposición comercial, con 62 expositores, unas 60 ganaderías

y la participación unos 200 caballos y yeguas para el concurso, además de otros 62 ejemplares en el espectáculo ecuestre.

La feria será, una vez más, una cita ineludible para ganaderos y aficionados al mundo del caballo, ya que en la misma las ganaderías nacionales más importantes medirán sus fuerzas con los mejores ejemplares de caballos antes de la gran final. Es la antesala de los Campeones de España de PRE.

DÓNDE Y CUÁNDO

La Feria del Caballo se celebrará del 21 al 24 de octubre en la Feria de Muestras de Armilla



Actual

DIVULGACIÓN Proyección del documental en el Parque de las Ciencias

Manuela de la Corte

Pasar más de ocho minutos delante de los impresionantes cristales de yeso de la Cueva de Naica puede poner en peligro la vida de una persona pero contemplarlos sólo un segundo es una sensación comparable a la que se pueda sentir ante las pirámides de Egipto o la Capilla Sixtina. "Con más de diez metros de altura desde el suelo al techo y un color parecido al brillo de la luna, aquello es un monumento natural extraordinario. Algo parecido a una catedral de cristal".

Cuando el cristalógrafo del CSIC Juan Manuel García Ruiz pisó por primera vez este palacio de cristal oculto bajo el desierto mexicano de Chihuahua salió de su pecho una carcajada de felicidad inmensa. "Nada más entrar sentí un golpe de calor, se me empañaron las gafas y me eché a reír". Comenzó así un trabajo de investigación que inició en el 2002 un hallazgo casual en Cuenca, cuando un grupo de arqueólogos descubrió las minas romanas de Segóbriga descritas por Plinio el Viejo en el tomo 36 de su *Historia Natural* como "la de los mejores cristales de Hispania". El cristal era en el imperio romano una materia prima muy cotizada y Segóbriga, una ciudad minera muy valorada por su riqueza. A finales del siglo I d. C., sin embargo, descubrieron la tecnología para fabricar vidrio plano y abandonaron la mina de Cuenca. Siguieron llamando a ese vidrio sintético cristal, pero aquello era muy diferente: "los átomos que forman el cristal están ordenados como un ejército perfecto, los del vidrio, no".

El tesoro cuyo misterio quiso desvelar el científico —la composición y formación de estos cristales puros— estaba repartido por diversas cuevas del mundo: desde las minas de Segóbriga, a la geoda más grande y transparente de Europa en la mina Rica de Almería, las profundidades volcánicas de la cordillera andina en El Teniente o la grandiosa Cueva de los Cristales de Naica. En esta última es donde llevó a cabo su investigación más completa, que ahora ve la luz en un documental realizado con Javier Trueba y cuyo título es *El misterio de los Cristales Gigantes*.

Subraya el experto que los cristales aún guardan muchos misterios y volverá allí con su equipo en abril, pero uno de los grandes secretos que desvela la investigación sobre la Cueva de Naica es su lentísimo proceso de formación —crecen sólo unas 50 o 60 micras por siglo, algo parecido al grosor de un cabello—. También la temperatura a la que empiezan a formarse, a partir de los 56 grados, una "cifra mágica". Todo gracias a las particulares condiciones de la sierra de Naica, donde el magma caliente debajo de la montaña favoreció la mineralización y aparición de la *anidrita*, un mineral azul compuesto por sulfato de calcio sin agua que al bajar la temperatura muy poco a poco va disolviéndose y fundiéndose con las aguas subterráneas hasta cristalizar. Son tales las condiciones

Grandes catedrales de cristal

Juan Manuel García Ruiz desentraña los misterios de cuevas con enormes 'estatuas' transparentes esculpidas por la tierra • Hoy presenta la película 'El misterio de los Cristales Gigantes'



Una imagen de los cristales de la Geoda de Pulpi, en Almería. G.H.



Una de las fotos de la investigación, en la impresionante Cueva de Naica. G.H.

El documental sobre los cristales recorrerá el mundo

El Parque de las Ciencias acoge hoy la presentación y proyección de la película 'El misterio de los Cristales Gigantes'. Es un documental de divulgación científica dirigido y realizado por Javier Trueba y presentado por Juan Manuel García Ruiz, asesor científico y guionista del filme y profesor de Investigación del CSIC. La proyección, con la presencia de sus autores, será en el Parque de las Ciencias tendrá lugar hoy a las 11 para los colegios y a las 19

abierta a todos los públicos. El documental, cuya distribución está a cargo de Triana Science and Technology, está basada en la investigación científica que sobre la formación de los cristales gigantes de yeso lleva a cabo un equipo internacional de cristalógrafos y geólogos dirigidos por el profesor García Ruiz. La película ya se ha podido ver en México y Budapest, y, tras Granada, viajará a Madrid, Italia, Japón y Estados Unidos.

extremas de la cueva mexicana para los humanos, con un casi 100% de humedad, que para conseguir un solo plano del documental Trueba debía grabar toda una semana. "Nosotros", explica García Ruiz, "entrábamos cinco veces al día sólo ocho minutos porque es el tiempo máximo que tu cuerpo puede aguantar. Si lo sobrepasas, comienza a sentir cómo tu cuerpo empieza a cocerse por dentro". Mientras los científicos hacían su trabajo, una persona vigilaba fuera el tiempo que pasaba y a los ocho minutos "gritaba que saliéramos rápidamente".

Trabajar a ese ritmo tan lento mereció la pena porque, dice García Ruiz, "los que estudiamos los

cristales tenemos el sueño de hacerlo en un laboratorio natural como esta cueva". Un laboratorio inmenso que ofrece el raro color del brillo de la luna porque tiene en su interior "pequeñas burbujas que son el registro de su formación" y que los científicos pudieron estudiar hasta afirmar su hipótesis de la composición de anidrita. Nada tienen que ver con los cristales que conocemos. Ni por su tamaño ni por su belleza. La tierra los ha ido esculpiendo muy lentamente a lo largo de aproximadamente medio millón de años con los mejores materiales y la tierra los ha guardado hasta ahora como un tesoro que los humanos "no pueden destruir".

José Heredia Maya, en el recuerdo

La Academia de las Buenas Letras de Granada rinde homenaje al poeta y dramaturgo, fallecido en enero, en la inauguración de su nuevo curso

Jesús Arias / GRANADA

El recuerdo emocionado al poeta granadino José Heredia Maya, primer catedrático gitano en una Universidad española y la entrega del Premio Francisco Izquierdo a la investigadora Ana Isabel Lozano por el análisis realizado a la poesía de Antonio Carvajal centraron ayer los actos de inauguración del nuevo curso de la Academia de las Buenas Letras de Granada, institución que este año celebra el vigésimo aniversario de su creación.

“Tenemos un balance muy positivo de estos diez años de traba-

jo”, señaló ayer el presidente de la Academia de Buenas Letras, Antonio Sánchez Trigueros. “Para este nuevo curso queremos completar el número de académicos de la institución y seguir con nuestro trabajo en la elaboración del *Diccionario de Escritores Granadinos*, que está ya muy avanzado y se puede encontrar en nuestra página web [www.academia-debuenasletrasdegranada.org] y donde hay ya más de 200 entradas. Luego queremos preparar la edición de varios libros y realizar los homenajes a Luis Rosales y Miguel Hernández en el centenario de su nacimiento”.



Un momento del acto inaugural, ayer, en el Paraninfo de la Universidad.

PEPE VILLOSLADA

El próximo mes de noviembre entrará como nuevo académico el crítico e investigador Jacinto Martín, al tiempo que se preparan los actos de recepción como académicos correspondientes de Luis Alberto de Cuenca y Gerardo Píñar. “Lo cierto es que se presenta un buen año”, dijo Sánchez Trigueros.

En el acto de ayer, que se celebró en el Paraninfo de la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada, se rindió un emotivo homenaje al poeta granadino José Heredia Maya, fallecido el pasado 17 de enero a

los 64 años de edad, en un discurso que fue escrito y leído por el académico José Rienda. José Heredia Maya fue el primera catedrático de Literatura que hubo en España de etnia gitana y se caracterizó siempre, tanto en su poesía como en su magna obra teatral, por la defensa y el reconocimiento de la cultura gitana. Entre sus grandes montajes teatrales se encuentran dos obras cumbre en la España de los años setenta y ochenta como fueron *Camelamos naquerar* (“Queremos hablar”) y *Macama Jonda*. Entre su poesía destacan libros

como *Penar Ocono*, *Charol* o *Experiencia y juicio*.

Durante el acto también se hizo entrega del Premio Francisco Izquierdo a la doctora de la Universidad de Granada e investigadora Ana Isabel Lozano por el análisis y la visión artística que ha realizado en torno a la figura del poeta granadino Antonio Carvajal, uno de los grandes expertos en la poesía clásica y en el dominio de las diferentes métricas poéticas. El nuevo curso de la Academia de Buenas Letras está, según su presidente, lleno de nuevas propuestas para los próximos meses.

Al servicio de nuestros mayores

Residencia Geriátrica
asistida las 24 horas

Perpetuo Socorro
Centro Residencial para Personas Mayores

RESIDENCIA DIRIGIDA POR LOS PADRES REDENTORISTAS

RESIDENCIA ESPECIALIZADA TANTO PARA LAS PERSONAS ASISTIDAS COMO NO ASISTIDAS

Avda. de América, 2 - SANTA FE (Granada)

☎ 958 510 528 - Fax 958 510 025

www.residenciaperpetuosocorro.org

La Albufera
ATENCIÓN INTEGRAL A DOMICILIO

Psicólogo - Auxiliares Geriátrica
Enfermera/o - Fisioterapeuta
Médico - Terapeuta ocupacional
Podólogo - Peluquería

C/Jaén, 7 Resid. Albufera
NIVAR - 958 44 57 18
Ctra. de Ronda, 8 (Junto centro Salud)
BAZA - 958 70 11 57

Auditone
LABORAL AUDITIVO

GRANADA:
C/ Alameda, 47 (junto Teatro Alameda) Tel. 958 306 177

MOTIL:
C/ Canal, 21 Tel. 958 807 672

- Adaptación científica a medida de prótesis auditivas
- Estudios audiológicos
- Instalaciones especializadas
- Audioprotesistas titulados
- SERVICIO TÉCNICO Y ACCESORIOS

Cambiamos su BAÑERA por PLATO DE DUCHA
en tan sólo 2 días desde 900 €

No corra riesgos innecesarios
Su salud es lo primero

MULTISERVICIOS *Llamira*
958 55 21 96 / 958 55 33 54

Ctra. de Alhama num. 82 - 1ª
CHURRIANA DE LA VEGA

Residencia Santa Bárbara

Acreditada por la Junta de Andalucía para la Ley de Dependencia

Se lo damos todo

C/ Santa Bárbara, 34. 18194
CHURRIANA DE LA VEGA (Granada)
Tfns.: 958 551 146 - 958 570 092
Fax: 958 551 584
s.barbararesidencia@yahoo.es

La Albufera
UNIDAD DE ESTANCIA DIURNA

PSICÓLOGO - AUXILIARES GERIATRÍA
ENFERMERA/O - FISIOTERAPEUTA
MÉDICO - TERAPEUTA OCUPACIONAL
PODÓLOGO - PELUQUERÍA

C/Jaén, 7 Resid. ALBUFERA, NIVAR - 958 44 57 18
Ctra. de Ronda, 8 (Junto centro Salud), BAZA - 958 70 11 57